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１ 会議名  平成１６年度第２回図書館協議会 
 
２ 開催日時  平成１７年２月１７日（木）午後１時３０分～午後３時 
 
３ 開催場所  宇都宮市立東図書館集会室（２階） 
 
４ 出席委員  ９名  ① 軍司 敏 （会長） 
            ② 増渕 民子（副会長） 
            ③ 金子 耀誉 
            ④ 神長 雅子 
            ⑤ 加藤美智子 
            ⑥ 梅園 杏子 
            ⑦ 兼子 啓子 
            ⑧ 小川 範子 
            ⑨ 三村 正行 
 
５ 欠席委員  １名    麦倉 仁巳 
 
６ 事務局  館野市立図書館長 
        高野市立東図書館長 
        阿部市立図書館副館長 
        高森市立東図書館副館長 
        事務職員 ７名 
 
７ 傍聴者  ０名 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
発 言 者              内    容 
 
事務局    本日は１０名のうち９名の出席がありますので，「宇都宮市図書館条例施行

規則」に基づき，協議会は成立している。 
 
軍司会長  １ 開会 
      ２ 挨拶 
      ３ 議事  
 
事務局   （１）報告事項 
       ア「平成１６年図書館の事業実績および利用状況について」を説明 
       イ「広域利用の状況について」を説明 
       ウ「図書館アンケート調査結果について」を説明 
       エ「子ども読書活動推進事業について」を説明 
       オ「移動図書館の廃止と宅配サービスの開始について」を説明 
       カ「貸出冊数制限について」を説明 
       キ「１７年度の開館スケジュールについて」を説明 
軍司会長   事務局の報告事項に関して，質問があればどうぞ。 
梅園委員   冊数制限について質問。小学校の読み聞かせボランティアをやっているが，

１回に２５冊くらい個人で借りていた。１年生から６年生までの本なので，

１５冊では足らないが，団体貸出を利用できるのか？あるいは文庫で貸出を

してもらえるのか？ 
事務局    団体貸出を利用していただくことになる。学校のボランティアとして団体

貸出カードを登録して団体貸出でお願いしたい。 
小川委員   インターネット予約を利用の際，１枚のカードに対して一つのアドレスだ

が，小学生の子どもがアドレスを持っていないので，どうしたらよいか。 
事務局    同じアドレスを何人で使用してもかまわないので，親子で同じアドレスを

使ってご利用ください。 
梅園委員   貸出冊数が減っているが，今後の方策をお聞きしたい。 
事務局    今後は，貸出冊数よりも「利用者数」を重点に取り組んでいきたい。１人

の人がたくさん本を確保している例がみられるが，限られている本を，より

多くの人に利用してもらうために，貸出冊数の制限を実施する。 
梅園委員   貸出冊数を減らせば，利用人数が増えることになるのか？ 
事務局    貸出冊数を減らすことで，個人の家にストックされる本が減り，図書館の

棚が豊かになる。その結果，借りたい本と出会う機会が増え，より多くの方



に利用していただけるようになると考える。 
梅園委員   貸出冊数が減っているのは，ベストセラーのような本が人気があり借りら

れずに，待っているためなのか。あるいは本に興味がなくて借りないのか？ 
事務局    利用者の１回あたり平均貸出冊数は，５冊であるが，中には手当たり次第

に借りていく人がみられ，読みたい本が書棚にない，という失望感を抱く人

もいる。 
兼子委員   同じ本を何度でも継続して借りられるのか。 
事務局    継続は１回限りである。必要な冊数を必要な期間だけ貸し出しすることを

原則としている。 
 

（２）協議事項 
事務局    「平成１７年度図書館の運営目標（案）及び事業計画（案）について」を

説明 
兼子委員   おはなし会，おはなし玉手箱，おはなし玉手箱スペシャルの違いは何か？ 
事務局    おはなし会は，第２火曜日・第４火曜日と毎週土曜日開催しており，対象

は１，２歳向けから小さい子向けと小学生向けまである。 
おはなし玉手箱は，第３土曜日開催で，素ばなしによるもの。 
おはなし玉手箱スペシャルは，年に２回，夏休みと冬休みに開催し，小学

生から大人まで楽しめる内容となっている。 
神長委員   学校図書室も含めて，「図書館の必要性」をアピールしていって欲しい。 
       小学校の図書担当者研修会に，中学校の嘱託職員も参加させていただきた

い。また，開催時期を年度の早い時期にお願いしたい。 
       読書感想文（画）コンクールの応募者が年々減少。特にノンフィクション

部門の応募が少なくなっている。そういったところにも何かお力をいただき

たい。 
事務局    来年度，事業実施のうえで，ご意見を大いに参考にしていきたい。 
増渕委員   ビジネス支援講座について，内容を詳しく教えていただきたい。 
事務局    東図書館で開催のビジネス講座は，昨年度は「これからの IT ビジネス」，「イ

ンターネットによる実習」の内容で実施。１６年度は，「情報利用術」「自主

学習でパソコン資格」「仕事の起こし方，企業家へ」の内容で３回開催である。 
      いずれも一般市民向けに入門的なものを実施している。 
増渕委員   CD－ROM は，貸し出しているか。内容は，どういったものか。 
事務局    CD－ROM は，現在のところ貸し出しをしていない。内容は事典や判例マ

スターとなっている。 
軍司会長    運営目標と事業計画については，承認していただけるか。 
一同     承認。 



 
  （３）委員提案事項 

神長委員   小学生対象のおはなし会に，乳幼児を一緒に連れて参加できるような配慮

はできるのか。 
事務局    毎週土曜日のおはなし会では，前半が小さい子，後半が小学生と対象を区

切っているため，騒がしくなったりすることはない。小学生対象のおはなし

会では，一人で聞ける年齢のため，小さい子を連れたお母さんは，部屋の外

で待っていただいている。 
小川委員   おはなしボランティアをしている立場から，申し上げたい。年齢別に分け

るのが原則だが，年齢枠を越えて一緒に部屋に入って聞く子もいる。素ばな

しで，お話を想像してもらうには，静かな環境が大切なので，騒がしい時は，

部屋を出てもらうこともある。ケースバイケースで対応をしている。 
神長委員   今の若いお母さん世代の，子育てが大変で引きこもりがちな方へ，子ども

を預けてゆっくり本を読む機会など与えられないか。 
事務局    一歳６か月児を対象とする「宮っ子ふれあいブック事業」では，子育て支

援パンフレットの配布も行っている。家で，読み聞かせをしていただくのが

目的なので，今後も力を入れていきたい。 
 

  （４）その他  
事務局    本日の会議内容については，情報公開の対象となっているので，後日市の

ホームページ等で掲示する。 
 
軍司会長   ４ 閉会 


